



RAPPORT ANNUEL DU DICASTÈRE FORMATION

La journée d'information pour les arbitres et directeurs de tournois du samedi 31 août à Zürich a été extrêmement bien fréquentée, avec 45 participants. Alors que la matinée a été consacrée aux nouvelles règles de la FIDE, divers sujets intéressants ont été discutés l'après-midi, comme la licence des arbitres, les pendules électroniques, les programmes d'appariements, l'arbitrage lors des matchs par équipes et l'annonce des résultats de tournois, ainsi que les règles spécifiques pour les tournois. La journée a été dirigée par Albert Baumberger et Georg Kradolfer.

Matthias Gallus a organisé le samedi 29 novembre à Lausanne l'équivalent de la journée de Zurich, en français. La rencontre a réuni 16 participants, qui ont intensément échangé sur les différents thèmes. Une épidémie de grippe a malheureusement contraint quelques inscrits à renoncer à leur participation au dernier moment.

Lors du week-end du 13 – 14 septembre s'est déroulé à Therwil un séminaire de deux jours pour les responsables juniors, sous la direction de Markus Regez. Les 24 participants ont abordé le samedi des thèmes comme «la direction des entraînements en groupes», apprendre à entraîner, aspects de la personnalité du chef, utilisation de différents moyens d'apprentissage et entraînement adapté à chaque âge. Le responsable des cadres Walter Bichsel a donné une conférence sur le thème «Que faisons-nous avec les talents?». La journée s'est terminée avec des travaux en groupes, qui ont été présentés dimanche matin et qui ont été abondamment discutés. Puis s'en est suivi un bloc sur la connaissance des règles et les formes de tournois en compagnie de Georg Kradolfer, avant que Markus Regez ne conclue ce séminaire très animé à 17h, avec de thèmes comme le coaching, la mise en application de la théorie aux échecs et «l'ordinateur, une aide pour l'entraînement». Un grand merci est adressé à Peter Hug du CE Therwil, qui a parfaitement organisé sur place les salles pour les cours et les repas.

Albert Baumberger s'est retiré du dicastère Formation fin septembre. Nous le remercions de tout cœur pour son important engagement durant plusieurs années.

Lors de la rencontre des organisateurs de tournois, il est apparu qu'il devenait toujours plus difficile de trouver des soutiens et des sponsors pour leurs manifestations. Markus Angst a rappelé qu'il était possible de publier une présentation puis un compte-rendu des tournois importants (plus de 75 participants) sur la page de garde du site internet de la FSE. Une information a ensuite été donnée sur les règles actuelles de la FIDE. Une brève discussion a abouti à la décision qu'une séance pour les organisateurs de tournois n'était convoquée qu'en cas de nécessité. La décision doit cependant être prise jusqu'en septembre.



Nos propres efforts en vue d'une admission chez "Jeunesse et Sport" n'ont pas permis de progresser de façon substantielle. C'est pourquoi nous avons demandé le soutien de deux parlementaires. Le conseiller aux Etats Hans Altherr et le conseiller national Jean-François Steiert, tous deux membres de la FSE, ont ainsi oeuvré de façon louable en vue de défendre notre cause directement auprès de l'Office fédéral du sport (OFSP). Les premiers signaux apparaissent tout à fait positifs. En tant que représentants de la FSE, nous avons participé à plusieurs journées et séminaires de l'OFSP et de "Swiss Olympic", ce qui devrait contribuer à une meilleure perception du sport-échecs dans le monde du sport en Suisse.

Février 2015 / Georg Kradolfer